

八 暢 の 風

2025年12月22日発行

さらなる成長を期待しています

夏休みの酷暑を引きずったまま2学期が始まりましたが、いつの間にやら秋を通り越して、すっかり冬らしくなりました。3つの学期の中で一番長いのが2学期で、夏から秋、秋から冬へと3シーズングまたがるのも2学期の特徴です。この2学期に季節の移り変わりを感じることができるように、生徒の皆さんも様々な活動を通して、成長していく姿を見せてくださいました。全校生徒で作り上げた文化祭をはじめ、職場体験学習や校外学習など、多くの行事を通して仲間との関わりや、より良い集団をめざすために考え、行動してきました。きっと自分自身でも、9月の私と12月の私を比べたら、違いが実感できるのではないかと思う。この冬休みに成長した自分をしっかりと褒めて、3学期はさらに、より良い自分、より良い集団をめざしてくれると期待しています。



実は日本の伝統行事

先日、全校生徒で大掃除を行いました。毎学期末に行うため、学校では年間3回行いますが、一般的な風習として、年末に大掛かりな掃除を行うことが多いのではないかでしょうか。

日本では「煤払い」と呼ばれる行事が江戸時代から続いている、1年の汚れを落とし、神様をお迎えする準備として家全体を掃除する習慣が広まりました。家の汚れを取り除くことで新しい年を清らかに迎える意味が込められていて、単なる掃除ではなく、古くからの日本文化に根差した伝統行事です。

また、家には汚れだけでなく使わない物や不要品も溜まっています。大掃除で整理整頓ができるだけでなく、気持ちの切り替えにもなり、「新しい年を頑張ろう」という前向きな気持ちが生まれます。掃除は環境だけでなく心のデトックスにも効果的です。



大掃除は1人で行うと大変ですが、みんなで協力すれば作業が捲るうえにコミュニケーションの時間にもなります。役割を分担しながら取り組むことで達成感を共有でき、絆を深めるきっかけとなります。年末という一年の節目に一緒に掃除を行うことは、単なる家事以上の価値があります。

天災は忘れた頃にやってくる

12月8日23時15分頃に青森県東方沖でマグニチュード(以下M)7.5、震度6強の地震が発生しました。気象庁によると、1904年~2017年に世界で発生したM7以上の地震



が1477例あり、そのうち発生後7日以内にさらに巨大な地震が発生したケースが17例(東日本大震災を含む)あります。今後さらに大きい地震が起きる確率は100回に1回(1%程度)とされ、今回、北海道の根室沖から東北地方の三陸沖にかけての巨大地震の想定震源域で、基準となるM7以上の地震が起きたため、「北海道・三陸沖後発地震注意情報」が発表されました。

北海道・三陸沖後発地震注意情報は約1週間後に終了しましたが、政府から「特別な注意を呼び掛ける期間が終了しても、大規模地震発生の可能性がなくなったわけではなく、突発的に大規模地震が発生する可能性もあり、今回の対応も活かしながら、家具の固定や避難場所・避難経路の確認など日頃からの地震への備えについて、引き続き実施してください。」との呼び掛けがありました。

2024年1月1日16時頃に起きた能登半島地震は記憶に新しい地震ですが、まさか1月1日の正月に大きな地震が起きるなんて、多くの人たちが想像していなかったと思います。「今回の冬休み中に大きな地震は起きない」と断言できる根拠は1つもありません。青森県東方沖地震から2週間、後発地震注意情報が終了



して1週間が経とうとしていますが、揺れを感じなかったこの地方の我々は備えに対する意識が低くなってしまっているかもしれません。「日頃からの地震への備えについて、引き続き実施してください。」との呼び掛けを真摯に受け止め、できる備えをしておきたいものです。

3学期当初の予定

| 月日(曜日) | 日課・行事 | 部活動 | 完全下校時刻 |
|----------|-----------------------|-----|--------|
| 1月8日(木) | 始業式 掃除なし 10:00放課 一斉下校 | OFF | 10:00 |
| 1月9日(金) | 50分6限 1・2年宿題テスト 給食開始 | ○ | 17:00 |
| 1月13日(火) | 50分6限 あいさつ運動 一斉下校 | OFF | 15:55 |
| 1月14日(水) | 50分5限 3年学年末テスト | ○ | 17:00 |
| 1月15日(木) | 50分6限 3年学年末テスト | ○ | 17:00 |
| 1月16日(金) | 50分6限 3年学年末テスト | ○ | 17:00 |